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https://www.100test.com/kao_ti2020/579/2021_2022__E5_B1_B1_

E4_B8_9C_E6_94_BF_E5_c71_579228.htm 偶然有机会翻了翻国

内几所举办EMBA班的商学院的校友录，书记、市长、检察

长、法院院长、厅长、局长等官员大有人在，并且成为商学

院吸引学生的活招牌。“正在召开的山东省两会上，政协委

员宋传杰认为，很多官员热衷于读EMBA是一种高价的个人

”镀金“，这种现象背后隐藏着不少疑问。 EMBA是特殊形

式的MBA，是一种具有学位的在职教育，目标是培养适应国

际竞争需要的企业家和高级职业经理人。 “由此看出，这一

课程应该面向工商界人士。”宋传杰说，但他经过调查发现

，EMBA班上却有大量政府官员的面孔。他说，政府官员

读EMBA大约有这么几种目的：一是为了拿一个时髦的文凭

；二是为了了解企业家们的经营之道，以便更好地行使公共

管理和服务职能；三是希望利用这个平台编织关系网。而企

业家也希望通过一起学习的机会，结交一些政府官员。 谁是

谁的“招牌” 高价镀金似乎成了一种潮流，让人没想到的是

，政府官员现在也成了“弄潮儿”。 实际上，EMBA是一种

特殊形式的MBA，企业家和富豪们热衷于接受这样的培训可

以理解，而现在有了官员的参与，问题就变得有些复杂。按

说一些政府官员通过这种课程学习先进管理理念，掌握驾驭

市场经济的本领，本无可厚非。但是，据一些商学院透露，

他们千方百计在班里安排一定比例的政府官员，目的是吸引

企业界学员。因为企业家很希望通过学习的机会，结交政府

官员，编织自己的关系网。一些商学院因此甚至会给官员的



学费打折，或者降低对他们的学业要求。 当本想拿一个学位

或提升素质的政府官员，越来越多地成为可资利用的“活招

牌”时，真不知道他们拿到的“文凭招牌”，到底有多大的

含金量。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


